

平成30年第5回

かほく市教育委員会議事録

平成30年5月29日

議 事 録

| 平成30年第5回かほく市教育委員会議事録 | | |
|----------------------|-------------------------|---------|
| 招集年月日 | 平成30年5月29日(火) | |
| 招集の場所 | かほく市役所 203会議室 | |
| 開 会 | 平成30年5月29日(火) 午後2時56分宣告 | |
| 出席委員 | 教育長 山 越 充 | |
| | 教育長職務代理人 山 本 滝 男 | |
| | 松 井 三 枝 子 | |
| | 長 柄 悦 子 | |
| | 紘 野 武 利 | |
| 欠席委員 | なし | |
| 説明のため出席した者の職氏名 | 教育部長 山 口 吉 男 | |
| | 学校教育課長 笹 山 明 夫 | |
| | 生涯学習課長 折 戸 靖 幸 | |
| | 学校教育課 課長補佐 北 川 直 紀 | |
| | 教育センター所長 西 尾 康 弘 | |
| | | |
| 会議に職務のため出席した者の職氏名 | 学校教育課 主査 杉 角 浩 一 | |
| 議事録署名委員の指名 | 教育長は、議事録署名委員に次の2人を指名した。 | |
| | 山 本 滝 男 | 紘 野 武 利 |

| | | | |
|-----------------|-------------|-------------------------------|------|
| 会議に付した事件並びに審査結果 | 議案番号 | 件名 | 結果 |
| | 議案第17号 | 河北採択地区協議会委員の委嘱について 《非公開案件》 | 原案可決 |
| | | 以下余白 | |
| | 請願・陳情 番号 | 件名 | 結果 |
| | | 案件なし | |

| |
|------------------------------|
| 協議・報告事項 |
| (1) 平成30年度第1回社会教育委員会議の結果について |

開 会

【山越教育長】

平成30年第5回かほく市教育委員会を開催します。

議事録署名委員の指名

【山越教育長】

議事録署名委員の指名をします。署名委員として山本委員、鮎野委員を指名します。

前回議事録の承認

【山越教育長】

前回議事録の承認ということで、事務局より説明願います。

【笹山学校教育課長】

(4月27日開催の議事録にて説明)

【山越教育長】

前回議事録について何かご意見、ご質問はありますか。

(意見・質問なし)

【山越教育長】

ご意見等ないようでありますので、前回議事録は承認されました。

教育長の報告

【山越教育長】

それでは、教育長の報告をします。5月14日から鮎野委員が就任され、新たな4人での教育委員会がスタートしました。今後ともよろしく願います。

前回4月27日以降、学校においては校外活動が多く実施され、中学校では、宿泊体験や金沢自主プラン、修学旅行が行われました。小学校でも宿泊体験などが行われ、事故も無く、目的が達成されたものと思います。これからも小学校では6月6日に4年生の器械運動交歓会、20日に郡市小学校音楽会、6月16日からは中学校部活動の総決算となる加賀地区大会が始まります。

この1ヶ月の間に、熊、猿、不審者の情報が入っています。気を緩めることなく注意喚起するよう校長会を通じて行っています。また、高齢者による交通死亡事故が5月に入り、市内で2件発生しました。児童生徒の交通安全指導について改めて、校長会を通じて指示をしたところであります。

中学校部活動においては、春の大会が多く開催され優秀な成績を収めています。特に新化旗争奪全国中学校選抜剣道大会で宇ノ気中学校男子剣道部が初優勝を収めました。

また、教育委員には5月15日の郡市教育委員会連合会総会・視察研修、石川縣市町教育委員会連合会定期総会、5月23日の学校経営説明会の参加、大変お疲れ様でした。

5月17日から18日にかけて、全国都市教育長協議会総会・研究大会に参加させていただいた。今年は岩手県一関市で開催され、教職員の働き方改革、新学習指導要領への対応といった内容でありました。特に秋田県大館市の人口減少時代にあつての「ふるさ

とキャリア教育」という取組は興味深く聞かせてもらった。大館市において学力向上をテーマとした全国大会が秋に開かれるということで、課長、指導主事には日程があれば研修に行って学んでくればどうかということも言わせてもらった。

また、5月1日に外日角小学校の長寿命化改修工事の入札が行われ、電気、機械設備については施工業者が決定し、14日の議会臨時会において可決されています。しかし建築本体の工事については、応札業者がなく、現在、再度公告中であり、6月中旬に入札を行い、応札者があれば6月の議会定例会において議決をいただき、来年度中の完成に向けて、子どもたちの活動に影響の無いように取り組んでいきたいと考えています。

5月22日には、かほく市において長野県駒ヶ根市と「友好都市提携」の締結を行いました。これまでの災害応援協定の繋がりから、今後は、経済、観光、文化、教育、スポーツ等の様々な分野での交流が行われると思いますが、具体的にはこれから調整をしていくということになります。また以前に、かほく市の教育委員が駒ヶ根市に視察に行ったように、駒ヶ根市の教育委員がかほく市を訪問したいという意向もお聞きしています。詳細は今後調整させていただきたいと思います。

最後に教職員の働き方改革について報告させていただきます。4月の教職員の時間外勤務については、小学校では一人当たり約6.5時間、対前年同月と比較し91.6%、中学校では、約9.7時間、対前年同月と比較し92.7%という結果となりました。かほく市では対前年10%の減を目標としており、近い数字は出てきておりますが、学校間でばらつきが見られる状況であります。教職員の意識の問題として、一定の時間内でしなければいけないことをやるという意識に変えていかなければいけないと思っています。

働き方改革に関連し、5月1日から部活動指導員として宇ノ気中学校陸上部に1名、高松中学校吹奏楽部に1名を任命しております。また、石川県の任用になりますが、スクールサポートスタッフ、事務の補助として1日6時間、宇ノ気中学校に1名配置しております。

明日から教育事務所に要請した学校訪問が外日角小学校を皮切りにもスタートします。教育委員におかれては、時間の許す限り参加いただき、いろいろな意見をお願いしたいと思います。

以上で教育長の報告とします。何かご質問等ありましたらお願いします。

【山本教育長職務代理者】

外日角小学校の工事について、予定より遅れると思うが、運動会とかの学校行事に大きな影響は無いのか。

【北川学校教育課課長補佐】

現時点では、学校行事への影響はないと考えています。今回の入札結果に関係なく、外日角小学校では、例年より運動会の開催を2週間遅らせ、9月29日に行うと聞いています。工事に当たっては学校現場と行事等の影響がないように充分調整を図りながら、進めていきたいと考えています。

【山本教育長職務代理者】

働き方改革については、小中学校ともに昨年度に比べ減っているということであったが、学校のばらつきと同時に、教頭、主幹・主任等の状況はどうなっているのか。

【笹山学校教育課長】

学校からは総計として提出されていますが、個々に学校に確認をしますと、年度始めということで、教頭、主任クラスの時間外は他の教員と比較すると格段に多くなっています。異動のあった管理職について多くなっており、学校のばらつきにも表れています。

【山本教育長職務代理者】

教頭や主幹・主任等の時間外も注視して対応してほしいと思います。

【松井委員】

私の方からは、先日行われた学校経営説明会の資料について、事前に配布されている学校管理運営計画、当日は学校経営計画書、学校評価計画書が配布されましたけど、あれは教育委員会として提出を求めたものですか。

【笹山学校教育課長】

はい。教育委員会として提出を求めました。

【松井委員】

学校長の説明の際、どの資料を見ればよいのかと思ったことと、学校評価報告書は後で見ればよいということで配布されたのか。

【笹山学校教育課長】

学校経営計画書、学校評価計画書については、これまでも学校で作成しており、今回の学校経営説明会のために作成しているものではありません。経営計画、評価計画を基に、今後、学校でアンケートを行って評価していくための資料であり、経営説明会の時に全てを説明するのは無理かと思いますので、参考資料として提示したというものです。年度始めには揃っているの、教育委員の皆さんに一度見ていただいてもよいかなと思ひまして、お渡しさせていただきました。

【松井委員】

趣旨はわかりました。また、今後は教育事務所に要請した学校訪問が外日角小学校から始まりますが、その時にも学校長から経営説明があります。私たち教育委員は、聞いている立場なのか、質問も含め参加する立場で行けばよいのか、どのような立場で参加すればよいのですか。

【山越教育長】

この教育事務所の要請訪問は、県の働き方改革の取組にも、教育委員会による学校訪問と統合するという方針も示されているので、聞くだけではなく、質問も是非していただきたいと思ひます。

そのほか、何かご意見、ご質問はありますか。

(質疑なし)

議 件

議案第 17 号 河北採択地区協議会委員の委嘱について《非公開案件》

【山越教育長】

次に、議案第 17 号 河北採択地区協議会委員の委嘱について、秘密会で行うことにさせていただきます。事務局から説明をお願いします。

【北川学校教育課課長補佐】

(河北採択地区協議会委員の委嘱について説明)

【山越教育長】

議案第 17 号 河北採択地区協議会委員の委嘱について、原案のとおり可決ということ
でよろしいでしょうか。

(全員賛成)

それでは、ここまでの内容を秘密会といたします。その他から通常の会議といたしま
す。

協議・報告事項

(1) 平成 30 年度第 1 回社会教育委員会議の結果について

【山越教育長】

協議報告事項の平成 30 年度第 1 回社会教育委員会議の結果について事務局から説明
願います。

【折戸生涯学習課長】

(平成 30 年度第 1 回社会教育委員会議の結果について説明)

【山越教育長】

説明が終わりました。委員の方から質問、ご意見はありませんか。

(質疑なし)

その他

【山越教育長】

その他ということで、事務局から説明願います。

【北川学校教育課課長補佐・折戸生涯学習課長】

(6 月の行事予定について説明)

【山越教育長】

その他ということで、委員の方から何かありますか。

【山本教育長職務代理者】

教職員の働き方改革の話になりますが、4 月の時間外勤務の状況がでたということで、
教育委員会として、今後どのような指導をすとか、このような働きかけをするといっ
たことはありますか。

【笹山学校教育課長】

現時点では、年度末に策定した「学校教職員多忙化改善取組方針」を学校に通知し、
学校の取組を見ているという状況であり、今のところ指導とか働きかけは考えておりま
せん。今後は部活動の実施状況、定時退校日の実施状況などの状況確認はしていきたい
と考えており、まずは状況を確認してから対応を考えたいと思います。

【鮎野委員】

部活動について、週 2 日の休養日となっておりますが、休養日に部活動ではなく体育
協会や保護者の指導などによる練習に参加しているとの話を耳にするが、保護者が指導
して怪我とかあった場合はどうなるのか。

【笹山学校教育課長】

学校の管理外の活動に子どもたちが参加するということには、どうこう言えるわけ
はありませんし、そこで怪我があった場合は、学校が責任を負うということにはなりま

せん。

【山越教育長】

部活動については、中学生くらいの年齢では、年齢と同じ位の練習時間が適当であるとの科学的根拠も示されており、そのあたりもしつかりと周知をしていかななくてはいけないと考えています。

【山越教育長】

(次回開催日を協議し、6月14日(木)午後3時00分からに決定)

閉 会

【山越教育長】

以上で、平成30年第5回かほく市教育委員会を終了します。お疲れ様でした。

午後4時00分 閉会

教育長 山 越 充

署名委員 山 本 滝 男

署名委員 紮 野 武 利

議案第17号

河北採択地区協議会委員の委嘱について

河北採択地区協議会規約第5条第1項の規定により、次の者を河北採択地区協議会委員に委嘱する。

| 氏 名 | 備 考 |
|-----|-----|
| | |
| | |
| | |
| | |

平成30年5月29日提出

かほく市教育委員会教育長 山越 充